



Escuela de Verano UdeC cerró con un balance positivo sus actividades 2026

La 71^a edición de la Escuela de Verano de la Universidad de Concepción, celebrada entre el 5 y el 23 de enero de 2026, concluyó de manera anticipada debido a la emergencia que sufren las regiones del Biobío y Ñuble debido a los incendios forestales. Sin embargo, durante los días de su realización, la actividad estival logró una gran convocatoria, con un despliegue de 169 proyectos en los campus de Concepción, Chillán y Los Ángeles.

Entre sus hitos principales destaca, la inauguración en la Casa del Arte con el escritor colombiano Juan Sebastián Cárdenas y la poeta residente de la Cátedra Gonzalo Rojas, Antonia Torres Agüero, la celebración de los 35 años de la Editorial LOM, que incluyó un conversatorio con el Premio Nacional de Literatura, Ramón Díaz Eterovic, la realización del Foro Chile-Suecia, el encuentro Alumni UdeC y el Ciclo de Escritoras Contemporáneas, que en su segunda versión reunió a destacadas autoras como María José Navia y Belén Fernández Llanos, rescatando la tradición literaria de la universidad y promoviendo la diversidad de voces femeninas ante la comunidad académica y general.

No podemos dejar de destacar que la programación artística y académica transformó al Foro UdeC en un escenario masivo para la cultura, con espectáculos de los Hermanos Millar, la Big



Band de Ball State University, el show infantil de Los Patapélá, la obra de teatro "Presencia", danza con la compañía Calaucaialis, la premiación del Concurso Biobío en 100 Palabras, hasta llegar al cierre musical con Álvaro Henríquez. Además, la Orquesta Sinfónica junto a Quique Neira tuvo conciertos en los tres campus y el Congreso Futuro 2026 se efectuó en el Teatro Biobío.

También en esta Escuela de Verano, Postgrado cerró con 71 cursos impartidos por un total de 120 docentes, destacando que la gran mayoría (87) fueron expertos visitantes que aportaron nuevas perspectivas a las aulas. Esta oferta académica, sustentada por 40 programas (17 doctorados y 23 magísteres), logró atraer 871 inscripciones de un total de 659 estudiantes únicos, de los cuales 180 asistieron como alumnos libres, demostrando que el interés por la formación avanzada y la especialización sigue creciendo con fuerza.

Si bien esta versión debió terminar de manera anticipada, dejando pendientes actividades con las Premios Nacionales Patricia Chavarría y Elvira Hernández, las autoridades de la Universidad de Concepción realizan un balance positivo de esta Escuela de Verano 2026 "Ampliando Fronteras desde el fin del mundo".

